

La Défense au cœur de la finance : lancement d'une banque internationale soutenue par des leaders transatlantiques

Londres, Juillet 2025 : En juillet, un comité stratégique coprésidé par la Chancelière britannique Rachel Reeves et le Secrétaire à la Défense John Healey, a donné son appui à la création de la **Banque pour la Défense, la Sécurité et la Résilience (DSRB)**. Cette nouvelle institution financière internationale, détenue par des États, a vocation à soutenir l'engagement historique pris lors du Sommet de l'OTAN en juin 2025 : consacrer 5 % du PIB national à l'investissement dans la défense.

Dans le même temps, les députés du Parlement européen ont adopté une résolution appelant les États membres à établir cette banque afin de financer les besoins critiques en matière d'armement, tout en renforçant la modernisation des capacités et la résilience des chaînes d'approvisionnement au sein de l'OTAN, de l'Union européenne et des pays alliés de l'Indo-Pacifique.

Un plan détaillé, accompagné d'un projet de charte, a été élaboré par le **Groupe de Développement de la DSRB**, composé d'experts internationaux : anciens responsables de banques multilatérales, juristes, spécialistes de l'investissement dans la défense et hauts décideurs en politique de sécurité.

La DSRB bénéficie désormais du soutien de cinq grandes institutions financières transatlantiques : **Commerzbank AG, ING Group N.V., JPMorgan Chase, Landesbank Baden-Württemberg (LBBW)** et **RBC Capital Markets**. Ensemble, elles contribuent à la création d'une nouvelle banque multilatérale destinée à mettre l'expertise des marchés de capitaux au service de la sécurité et de la résilience à l'échelle mondiale.

La participation formelle de ces institutions marque une étape décisive dans le développement du projet.

« Trop longtemps, le rôle du capital dans la défense a été sous-estimé », a déclaré **Rob Murray, ancien responsable de l'innovation à l'OTAN** et aujourd'hui **Directeur général du Groupe de Développement de la DSRB**. « Les banques qui s'engagent aujourd'hui ont compris que la dissuasion requiert un soutien financier. Cette institution est conçue pour y répondre. »

Les établissements bancaires impliqués apportent une expertise reconnue dans le conseil aux États, la mobilisation de capitaux, la structuration financière, ainsi que la conception de dispositifs financiers résilients. Leur implication garantit à la DSRB la crédibilité technique et la confiance des marchés, essentielles à une montée en puissance rapide.

Ils fourniront notamment des conseils en matière de prêts souverains, de structuration du capital, d'engagement des investisseurs, de notation, de gestion des risques et des bilans, ainsi que d'accès aux marchés de la dette. Ces contributions permettront à la banque de mobiliser efficacement des capitaux privés à grande échelle.

« L'enjeu va au-delà du financement de la défense : il s'agit de redéfinir la dissuasion à l'ère moderne », a souligné **Kevin Reed, Président du Groupe de Développement de la DSRB**. « Au XXe siècle, la dissuasion reposait sur la mobilisation industrielle. Au XXIe siècle, elle s'appuie sur des partenariats financiers. »



De nouvelles annonces sont attendues dans les prochaines semaines, notamment l'arrivée d'une deuxième vague de partenaires bancaires, de sociétés d'investissement internationales et d'États souverains. Le mois de septembre marquera le lancement des discussions formelles sur la structure institutionnelle et la charte de la banque, avec une première réunion des partenaires engagés.

-FIN-

Contacts presse

Elissa Lina Emma Bezaz : +330613839265 / **Rebecca Schroth** +330782004897

ing@clai2.com

A propos d'ING

Fondée en 1982 à Paris, ING France est une succursale du groupe bancaire néerlandais ING Bank N.V. Ses équipes accompagnent les grandes entreprises du CAC 40 et du SBF 120, les institutions financières, les grands fonds d'investissement internationaux ainsi que les foncières actifs en France dans leur transformation vers des modèles d'entreprises plus durables. ING France est un partenaire engagé et exigeant pour accompagner ses clients dans la réalisation d'objectifs environnementaux, sociaux et de gouvernance ambitieuse.

À travers une approche sectorielle, les équipes d'ING interviennent sur de nombreux domaines tels que : la finance durable, les prêts et financements d'acquisitions, les financements immobiliers et leasing, l'accès aux marchés des capitaux, la banque transactionnelle et de liquidité ou encore la gestion des risques de marché (taux, change, matières premières, actions).

La société est en train de transitionner vers une économie à faible émission de carbone. Il en va de même pour ING et pour ses clients. Cette transition ne peut pas se faire du jour au lendemain. Même si ING finance de nombreuses activités durables, nous finançons encore davantage d'activités qui ne le sont pas, ce qui reflète l'économie mondiale actuelle et les progrès réalisés jusqu'ici. Découvrez nos progrès sur [Opens in a new tabing.com/climate](https://opens.ina.newtabing.com/climate).

Pour plus d'informations, visitez : [ING France](#)

À propos de la DSRB

La DSRB est en cours de développement comme nouvelle institution financière multilatérale, destinée à répondre aux besoins de financement souverain des pays de l'OTAN et des alliés de la région Indo-Pacifique. Sa mission : mobiliser les marchés de capitaux au service de la dissuasion, de la préparation et de la sécurité collective, afin de doter le monde libre des outils financiers nécessaires pour faire face aux menaces systémiques.

À propos du Groupe de Développement de la DSRB

Le Groupe de Développement de la DSRB est une organisation à but non lucratif chargée de piloter la mise en place de la banque. Il agit en tant que structure de coordination internationale, en partenariat avec les gouvernements, institutions financières et acteurs industriels, pour concevoir et mettre en œuvre une infrastructure financière dédiée, apte à proposer des solutions bancables et résilientes face aux défis du XXI^e siècle.